

# La Huelga Paralizó Toda Argentina;

## Proponen un Gobierno de Coalición

### ACCEDE EL GOBIERNO A LAS DEMANDAS OBRERAS

**BUENOS AIRES, martes 8 de julio (AFP) (Ultima Hora).** La Confederación General del Trabajo recibió esta noche una respuesta positiva a las reivindicaciones salariales reclamadas desde hace once días al Poder Ejecutivo, informó la central obrera.

Un comunicado emitido al término de una reunión entre el ministro de Trabajo, Cecilio Conditti, el presidente de la Cámara de Diputados y vicepresidente del Movimiento Justicialista, Raúl Lastiri, con los principales dirigentes de la CGT y las 62 organizaciones peronistas, señala que "la respuesta de la presidente María Estela Perón, se encuadra dentro de la resolución del comité central confederal".

#### Síntesis Cablegráfica de Ignacio GONZALEZ JANZEN

**BUENOS AIRES, 7 de julio.** La presidente Isabel Martínez se reunió esta noche con sus ministros renunciantes y poco después el ministro de Trabajo lo hizo con los dirigentes de la Confederación General del Trabajo (CGT) en medio de una huelga general que tiene paralizado a todo el país, y una crisis política que preocupa a todos los sectores de la vida nacional.

Los partidos integrantes de la coalición oficialista —el Frente Justicialista de Liberación—, se reunieron también

para analizar lo que definieron como un estado de "emergencia nacional", y emitieron un comunicado en el que afirman que "no podrá ser hallada una solución a la crisis actual, sin el concurso efectivo de las fuerzas políticas y sociales, el movimiento sindical, el patronato nacional y las Fuerzas Armadas" y proponen, en síntesis, la formación de un gobierno de amplia coalición.

Entre tanto, esta capital se encuentra totalmente paralizada y sus calles vacías y carentes de transportes. Los informes provenientes del interior del país señalan que en las provincias el panorama es similar al de la ciudad de Buenos Aires.

Por otro lado, el gobierno argentino recibió hoy un enérgico reclamo de la cancillería francesa, en relación al arresto del enviado especial de L'Express de París, Edouard Bailby, para quien el ministro de Relaciones Exteriores galo pidió "inmediata libertad". (Fuentes UPI, AP, AFP y PL)

(Más información en la página 8.)

# Argentina Continúa Paralizada y Crisis sin Visos de Solución

## La Huelga General es Acatada en Todo el País.— Los Partidos del FREJULI Proponen un Gobierno de Coalición.—Las Fuerzas Armadas Permanecen Inmóviles

(AP y AFP)  
**BUENOS AIRES, 7 de julio.** La capital argentina paralizó hoy una ciudad muerta: oficinas públicas, industrias, comercios y restaurantes a causa de la huelga general por 48 horas decretada por el movimiento obrero en desafío de la presidenta. Ningún medio de transporte funcionaba. El panorama era similar en las zonas y poblaciones del interior del país. El paro, dispuso por la Confederación General del Trabajo (CGT) la anulación de convenios la-

borales anulados por el gobierno, se cumplía en general en forma pacífica. La última tentativa de negociación del ministro Conditti, una hora antes de iniciarse la huelga, chocó con la firme posición de la CGT, que puso como condiciones la ratificación de las convenciones colectivas de trabajo, los aumentos de salarios y la renuncia de los ministros de Bienestar Social y Economía, José López Rega y Celestino Rodrigo. Por la noche Lastiri informó que poco después de la

renuncia del gabinete, la presidente, según medios sindicales, manifestó claramente su intención de conservar a López Rega en su equipo de gobierno. La respuesta de la CGT fue inmediata, y consistió en confirmar la huelga general de 48 horas. Hasta el momento no se ha registrado ningún incidente. La preocupación principal de los dirigentes de la CGT fue evitar todo tipo de violencia que pudiese desnaturalizar la significación sociopolítica de su prueba de fuerza.

**PROPUESTA DEL FREJULI**  
Entre tanto, casi todos los partidos integrantes de la coalición oficialista Frente Justicialista de Liberación (FREJULI) pidieron hoy al Justicialismo que las fuerzas armadas, junto a otros sectores, sean "protagonistas efectivos" para solucionar la actual "emergencia nacional". El pedido está contenido en una declaración suscrita por todos los partidos no peronistas del FREJULI, con la sola excepción del Movimiento de Integración y Desarrollo (MID).

Señala la declaración que "el país vive una grave emergencia en la cual la renuncia del gabinete nacional abre una instancia nueva de la que podrá partir un principio de solución, en la medida que se materialice el alejamiento definitivo de las esferas gubernativas de los ministros y funcionarios responsables de haber impulsado el abandono del programa votado por las mayorías nacionales en 1973".

Ese año se celebraron las elecciones que llevaron al peronismo al poder.

El documento indica que "la solución de la emergencia nacional no puede ser concebida sin el protagonismo efectivo de las fuerzas políticas y sociales, del movimiento obrero organizado, del empresariado nacional y las fuerzas armadas, expresiones todas que sintetizan la vocación nacional argentina".

La declaración no fue suscrita por el líder del MID, el ex presidente Arturo Frondizi, que fuera derrocado por un golpe militar.

#### RESCINDENCIA MILITAR

Por otro lado, fuentes responsables dijeron hoy que las fuerzas armadas habrían "recomendado" a la presidente Isabel Martínez el cambio de su gabinete, la satisfacción de

buena parte de los reclamos sindicales y el comienzo de consultas con todo el espectro político y la elección de un funcionario que quedaría en primer lugar en la sucesión presidencial.

Oficialmente, el ejército, la marina y la fuerza aérea, se han mantenido en su posición de absoluta prescindencia y acatamiento a las autoridades constitucionales. Pero observadores dignos de crédito sostienen que los militares virtualmente volcaron la actual crisis política en un sentido adverso al gobierno, al negarse a reprimir la huelga general por 48 horas iniciada hoy por la Confederación General del Trabajo (CGT), en demanda de que sean puestos en vigor convenios laborales anulados hace 9 días por la señora Martínez.

La negativa castrense a que fuese intervenida la CGT, a que se dispusiese un estado de emergencia o se movilizara militarmente a obreros y empleados en huelga, dejó prácticamente inerte al influyente sector de derecha del gabinete, encabezado por José López Rega, ministro de Bienestar Social.

#### SORPRESIVO VIAJE

Mientras la presidente Isabel Martínez, acompañada de una reducida comitiva, se re-

tiró hoy aparentemente para descansar en una quinta en los alrededores de esta capital.

La señora Perón hizo el breve viaje a bordo de un helicóptero que levantó vuelo en los jardines de la residencia presidencial de Olivos, un suburbio capitalino. Desde allí se dirigió a otra quinta, en la localidad de San Vicente, unos 40 kilómetros al suroeste de Buenos Aires.

La información fue suministrada por la agencia noticiosa independiente **Noticias Argentinas** y en un principio causó sorpresa que la presidente partiera en helicóptero, en compañía de su secretario privado, su médico personal y una enfermera, y se tejieron innumerables conjeturas, todas ellas disipadas al trascender que el destino era una quinta en San Vicente.

#### VISITA POSTERGADA

Finalmente, el canciller venezolano, Ramón Escovar Salóm, decidió postergar su viaje a Argentina "para fecha próxima", se informó hoy aquí.

La cancillería señaló que el viaje de Escovar Salóm a Buenos Aires estaba programado para mañana martes.

La situación actual que vive ese país originó la postergación de la visita del jefe de la diplomacia venezolana, puntualizó un vocero oficial.

EL DÍA

# López Rega, Agente de las Transnacionales: E. Bailby

(AFP y EFE)

PARIS, 7 de julio.—El gobierno francés pidió hoy al gobierno argentino la "liberación inmediata" del enviado especial del semanario francés **L'Express**, Edouard Bailby, detenido en Buenos Aires la semana pasada.

El ministro francés de Relaciones Exteriores, Jean Sauvagnargues, recibió esta tarde aquí al encargado de negocios argentino, José Héctor Ledesma, para comunicarle este pedido.

Sauvagnargues le expresó con firmeza "la preocupación del gobierno francés y pidió la liberación inmediata de Bailby.

#### LOPEZ REGA Y LAS TRANSNACIONALES

Entre tanto, el semanario **L'Express** publica en su número aparecido hoy, con autocensura, el reportaje transmitido desde Buenos Aires por su enviado especial Edouard Bailby, momentos antes de su detención por la policía argentina.

**L'Express** explica que decidió suprimir del reportaje todas las alusiones a la presidente después de saber que Edouard Bailby podría ser acusado de injurias al jefe del Estado argentino.

Bailby afirma que "si no se toman medidas energéticas próximamente Argentina va al abismo". Su cronica alude repetidamente a la presidente, en los pasajes blancos autocensurados, y al ministro de Bienestar Social José López Rega.

"Tiene contra él —escribe Bailby— al ejército, la CGT, la izquierda, una gran parte de la clase media, casi todo el país y, sin embargo, se permite decir: 'Si continúan aburriéndome me meteré la Constitución en el bolsillo'".

Bailby se pregunta "¿Cómo López Rega puede gobernar prácticamente sólo contra todos? La brujería que le acusan de practicar diariamente no explica nada. Tiene que tener apoyos en otra parte. Hoy en Buenos Aires se comienza a comprender que López Rega ha hecho el juego a las sociedades transnacionales, contra la CGT, contra la masa peronista, contra toda esta burguesía industrial con aires europeos que trata de afirmarse y se inquieta por la penetración de estas sociedades que devoran Argentina. Algunos llegan a preguntarse si el 'brujo' no está preparado desde hace mucho tiempo para su tarea o su misión".